

Vorlage an den Ausschuss für Umwelt und Technik

Tigermücke; Sachstandsbericht

Teilnehmer: SB Liesel Nockemann

I. Sachvortrag

- In den letzten Jahren hat sich die Tigermücke in einigen Gebieten in Baden-Württemberg angesiedelt, die aufgrund der klimatischen Bedingungen geeignete Brutstätten bieten (Gunsträume).

Im Jahr 2007 wurden erstmals Tigermücken an einem Rastplatz an der Bundesautobahn A 5 nachgewiesen (KABS e.V.). In der Folge wurden wiederholt Einschleppungen beobachtet. In Freiburg wurden 2014 und 2015 Populationen nachgewiesen.

In Neuenburg am Rhein und den umliegenden Gemeinden ist die Tigermücke ebenfalls Thema.

Im Gegensatz zu den meisten anderen Stechmücken sind Tigermücken auch tagsüber aktiv und werden aus diesem Grund oft als Plage wahrgenommen.

Erläuterungen zum Sachstand und der Situation in Neuenburg am Rhein erfolgen in der Sitzung.

II. Beschlussantrag

- Der Ausschuss für Umwelt und Technik wird um Kenntnisnahme gebeten.

23.08.2023 / Nockemann, Liesel